

CONSUL...TANDO

PUBLICACIÓN MENSUAL DEL CONSULADO GENERAL DE MÉXICO — FEBRERO 2018

“Consul..tando” es la publicación electrónica mensual del Consulado General de México en Toronto.

www.consulmex.com

11 King Street West, Suite 350
Toronto, ON.
M5H 4C7
(416) 368-2875
ext.238

EL SECRETARIO DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO, JOSÉ ANTONIO GONZÁLEZ ANAYA, SE REÚNE EN TORONTO CON EL MINISTRO DE FINANZAS DE CANADÁ, BILL MORNEAU

El Secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio González Anaya, realizó una visita de trabajo a Toronto el 18 de enero, donde sostuvo reuniones con el Ministro de Finanzas, Bill Morneau, así como con inversionistas y empresarios canadienses.

Luego de una reunión privada entre ambos funcionarios, el titular de la SHCP subrayó la importancia que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) ha tenido para los tres países miembros y manifestó su confianza en que las rondas de negociaciones del Tratado han tenido progresos.



Fuente: Comunicado de la SHCP

En ambas mesas se resaltó el interés que inversionistas y empresarios canadienses siguen teniendo en diversos proyectos y sectores de México.

Los ministros destacaron la importancia de este tipo de encuentros en la fructífera relación comercial y económica entre México y Canadá, y expresaron que “fue un muy buen foro que fortalece la relación bilateral”.

CONTENIDO

El Secretario de Hacienda y Crédito Público José Antonio González Anaya se reúne en Toronto con el Ministro de Finanzas de Canadá, Bill Morneau.	1
Secretario de Economía Idelfonso Guajardo se reunió en Toronto con la Ministra de Asuntos Exteriores, Chrystia Freeland y la Premier de Ontario, Kathleen Wynne.	1
INE: Participa en las próximas elecciones de México 2018.	2
Pacto Mundial de las Migraciones.	2
La Temporada Agrícola 2018 en Ontario y Manitoba está en marcha.	3
Reuniones de trabajo en la Región de Waterloo, ON.	3
Cantantes mexicanos de ópera ofrecen conciertos en Toronto.	4
Evento gastronómico “Noche de Maíz”.	4
Festival de cortometrajes mexicanos la Universidad de Toronto—9 de marzo - 12:00 pm.	4
Entrevista “Mexicanos en Toronto”: Verónica Richards, Empresaria Mexicana	5
Servicios Consulares: Expedición Acta de Nacimiento en línea; Convocatoria del XXII Concurso de Dibujo Infantil “Este es mi México” 2018 y el CIAM.	6
Enlaces útiles.	6

El Secretario González Anaya participó en una mesa redonda sobre Energía y Minería, con la asistencia de representantes de empresas como *EVP*, *Agnico*, *Alamos Gold Inc.*, *Endeavour Silver Corporation* y *TansCanada*, y en otra sobre temas financieros en la que dialogó con ejecutivos de *Canadian Pension Plan Investment Board*, *Caisse de Depot* y *Scotiabank*.

SECRETARIO DE ECONOMÍA IDELFONSO GUAJARDO SE REÚNE EN TORONTO CON LA MINISTRA DE ASUNTOS EXTERIORES, CHRYSIA FREELAND Y LA PREMIER DE ONTARIO, KATHLEEN WYNNE

El Secretario de Economía, Idelfonso Guajardo Villarreal, se reunió en Toronto con la Ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Chrystia Freeland, el 22 de enero, con el objetivo de ultimar detalles de la Sexta Ronda de Negociaciones para la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), misma que se inició esa semana en la ciudad de Montreal.

Durante el encuentro, los funcionarios coincidieron en que la Sexta Ronda será crítica para el pro-



Fuente: Comunicado Secretaría de Economía



ceso de negociaciones y que en ella deberán tomarse decisiones respecto de algunos de los temas más complejos que están en discusión.

Durante su estancia en Toronto, el Secretario Guajardo también sostuvo un encuentro con la Premier de Ontario, Kathleen Wynne, en el que se revisó la importancia que reviste el TLCAN en la relación comercial entre México y esa provincia, así como la conveniencia de actualizar el tratado para fortalecer la integración económica regional.

INE: PARTICIPA EN LAS PRÓXIMAS ELECCIONES DE MÉXICO EN 2018

El Instituto Nacional Electoral (INE) es el organismo público autónomo encargado de organizar las elecciones federales y coadyuvar con los Organismos Públicos Locales Electorales de las entidades federativas en las elecciones locales; asimismo tiene el mandato de garantizar tu derecho a votar y elegir los cargos de elección popular, sin importar tu lugar de residencia.

En 2018, los ciudadanos mexicanos que viven en el extranjero podrán participar en las elecciones de México para renovar la Presidencia y el Senado de la República, así como las Gubernaturas de los estados de Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Yucatán y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

El registro para votar desde el exterior lo podrá realizar hasta el **31 de marzo de 2018**, ingresando al siguiente enlace: [Sistema de Registro desde el exterior](#)

Si no cuenta con su Credencia para Votar puede solicitarla en el Consulado General en Toronto, para ello es necesario programar una cita en el sistema Mexitel al 1-877-MEXITEL (639-4835), o a través de su sitio en línea. (<https://mexitel.sre.gob.mx/>)

Para realizar el trámite deberá presentar los originales, sin enmendaduras o tachaduras, de los siguientes documentos:

- Acta de nacimiento o comprobante de nacionalidad mexicana
- Comprobante de domicilio
- Identificación con fotografía.

Para mayor información consulte el enlace: [Voto extranjero](#)

México está donde estás tú

Tramita tu Credencial para Votar en el extranjero.

Entra a mexitel.sre.gob.mx para sacar una cita y no olvides llevar acta de nacimiento, identificación con fotografía y comprobante de domicilio.

Para más información consulta **VOTOEXTRANJERO.MX**

@INEMexico /INEMexico
@VotoExtranjero /Voto.Extranjero.MX

INE Instituto Nacional Electoral

PACTO MUNDIAL SOBRE MIGRACIÓN SEGURA, ORDENADA Y REGULAR

En el marco de la 71ª Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas y durante la Reunión de Alto Nivel para Atender los Grandes Movimientos de Refugiados y Migrantes, se adoptó la Declaración de Nueva York sobre refugiados y migrantes el 19 de septiembre de 2016.

Por medio de este instrumento, los 193 Estados miembros de las Naciones Unidas se comprometieron a entablar negociaciones con miras a adoptar en el transcurso de 2018 un pacto sobre la migración segura, ordenada y regular y otro sobre la cuestión de los refugiados.

En el proceso de adopción de un pacto para la migración segura, ordenada y regular, México ha establecido que el nuevo instrumento jurídico tenga como sustento los instrumentos del derecho internacional de los derechos humanos que otorgan protección a los migrantes y que fomente un espacio formal para la



Reunión de balance del Pacto Mundial para la Migración llevada a cabo el 6 de diciembre de 2017 en Puerto Vallarta. Foto: S R E

discusión de todos los aspectos de la migración internacional en el seno de las Naciones Unidas.

Asimismo, se pugna porque el pacto adopte un enfoque integral y balanceado de la migración que atienda aspectos de derechos humanos, desarrollo y humanitarios, así como la multiplicidad de causas de la migración, incluyendo el desarrollo sostenible y los efectos adversos de los conflictos, el cambio climático y los

desastres naturales. Y también que en el acuerdo se reconozca el principio de la responsabilidad compartida entre los países de origen, tránsito y destino como base de la necesidad de incrementar la cooperación internacional.

Durante este proceso, México ha reconocido la necesidad de favorecer marcos migratorios que tengan como centro de toda política a las personas migrantes y al respeto y ejercicio de sus derechos humanos en todas y cada una de las fases del ciclo migratorio, independientemente de su situación o estatus migratorio.

Conforme al enfoque impulsado por nuestro país, se ha enfatizado que la condición migratoria nunca deberá ser determinante para el respeto a los derechos humanos.

Consulte más información sobre el PMM en: <https://refugeesmigrants.un.org/es/pacto-sobre-migraci%C3%B3n>

LA TEMPORADA AGRÍCOLA 2018 EN ONTARIO Y MANITOBA ESTÁ EN MARCHA

La temporada agrícola 2018 del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales México – Canadá (PTAT) ha iniciado con el arribo, durante los primeros meses del año, de 1,391 trabajadores mexicanos a las provincias de Ontario y Manitoba.

Nuestros connacionales estarán laborando en granjas dedicadas al cultivo de frutas, legumbres y en invernaderos, por un periodo promedio de 8 meses, dependiendo de sus respectivos contratos laborales.

Desde hace 43 años, el PTAT busca, por un lado, aprovechar la migración temporal como una fuerza de crecimiento y desarrollo y, por el otro, garantizar la protección de los trabajadores migrantes, particularmente en materia de seguridad social y el respeto de los derechos laborales.

El PTAT se basa en un acuerdo tripartito entre dos gobierno, los trabajadores y empleadores, que contribuye a satisfacer la demanda laboral agrícola en el corto plazo y brinda sostenibilidad al sector agrícola canadiense en el largo plazo.

En el 2017 participaron un récord de 25,344 de trabajadores mexicanos, de los cuales llegaron a Ontario 11,219 y 456 a Manitoba, laborando en 843 granjas de la circunscripción. Desde 1974 a 2016, han participado en este programa 326,525 trabajadores agrícolas migrantes mexicanos.

El Consulado General en Toronto mantiene contacto con las autoridades locales y la asociación de granjeros para dar seguimiento a la estadía de los trabajadores y para resolver cualquier problema laboral o de protección que pudiera presentarse.



Asimismo, la representación apoya a los connacionales en una amplia variedad de tramites, relacionada principalmente a la recuperación de salarios, la obtención de compensaciones, el pago de pensiones, la elaboración de reportes periódicos, el reembolso de gastos médicos, la reexpedición de cheques y otros derivados de casos de protección.

Además se realizan visitas periódicas y por denuncia a centros de trabajo y hospitales, así como gestiones diversas tendientes a lograr un mejor entendimiento y respeto mutuo entre empleadores y trabajadores.

El personal encargado del PTAT recibe y atiende un gran número de consultas a través de la línea telefónica gratuita (1-888-351-2690), así como después de horas de oficina, los fines de semana y días festivos a través del Centro de Información y Atención a Mexicanos (CIAM) 1-855-463-6395.

REUNIONES DE TRABAJO EN LA REGIÓN DE WATERLOO, ONTARIO

El 18 de enero, funcionarios del Consulado General realizaron una serie de reuniones en la región de Waterloo, Ontario, para revisar las oportunidades de perfeccionamiento de recursos humanos que ofrece la ciudad, fomentar la cooperación educativa y explorar nuevas posibilidades de colaboración sub regional en materia de ciencia y tecnología.

En ese contexto, se sostuvieron reuniones con la Ministra de Pequeñas Empresas y Turismo y miembro líder del Parlamento en la Cámara de los Comunes para la región de Waterloo, Bardish Chagger; el alcalde de Kitchener Berry Urbanovic; el Presidente y Fundador del colegio CONESTOGA John Tibbits, y asesores de la región de Waterloo.

En cada uno de los encuentros, se explicaron igualmente las oportunidades ofrecidas por los programas relacionados con el aprendizaje de la lengua inglesa, *Proyecta 10 mil* y el Programa *SEP-Bécalos Santander*-Universidades Tecnológicas.

Asimismo, se habló sobre los programas de becas de investigación y desarrollo de la Secretaría de Relaciones Exteriores, operados a través de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID), para los estu-



diantes y profesores canadienses que desean ir a México y compartir sus conocimientos y su metodología en la enseñanza.

La región de Waterloo está compuesta por las ciudades de Kitchener, Cambridge y Waterloo y es comúnmente conocida como el Triángulo de Tecnología del oriente de Canadá, con cientos de empresas de alta tecnología.

En la zona se encuentran la sede de *Manulife Financial*, *BlackBerry*, *Sandvine*, *Sun Life Financial*, de dos universidades con prestigio nacional: Waterloo y Wilfrid Laurier y de tres centros de excelencia tecnológica: el Instituto de Física Teórica, el Instituto para Computación Cuántica y el Centro para la Innovación en Gobernabilidad Internacional.

ESPACIO CULTURAL

CANTANTES MEXICANOS DE ÓPERA OFRECEN CONCIERTOS EN TORONTO

Dos reconocidos cantantes de ópera provenientes del estado de Chihuahua participaron en eventos musicales celebrados en la zona metropolitana de Toronto, el sábado 27 de enero.

El barítono Juan Carlos Heredia se presentó en el concierto de gala *Viva Carnival Mississauga*, como parte de la *Celebrity Symphony Orchestra* conformada por 55 músicos canadienses y 8 jóvenes cantantes extranjeros de Ópera SIAA, provenientes de Austria, Eslovenia, España, Hungría, Liechtenstein, Lituania, México, Polonia y Suiza. Durante el concierto se interpretaron



composiciones originales de música operística como Figaro, *Carmina Burana*, *Enrico en Lucia di Lammermoor*, *Mercutio en Romeo y Julieta*, *Junius en The Rape of Lucretia*, y *Lieder eines fahrenden Gesellen* de Mahler.

El tenor José Ortega se presentó como solista en “Las Brisas Club”, en donde interpretó piezas clásicas de Agustín Lara. Durante su trayectoria artística ha participado en varias ocasiones en la ópera *Carmen* interpretando distintos personajes. También ha participado en producciones de *Hamlet*, *La nozze Di Figaro*, *Zarzuelas*, *La Bohème* y *El Amor Brujo*.



EVENTO GASTRONÓMICO “NOCHE DE MAÍZ”

El Consulado General acompañó las actividades de promoción del cultivo tradicional y sostenible del maíz que realizaron conjuntamente los chefs Iván Wadgymar y Gabriela Ituarte el 6 de febrero, en el restaurante *Maizal* de Toronto.



El evento tuvo como objetivo explicar el proceso de cultivo del maíz y la cosmovisión prehispánica de los indígenas en torno a la importancia cultural y las propiedades alimentarias de este producto básico. Se hizo especial referencia al proceso artesanal de preparación de masa fresca y a su variada utilización para la confección de productos como son las tortillas, los tamales y los sopes.

Se ofreció una presentación sobre las técnicas de cosecha y secado de maíz orgánico en los campos de Ontario, destacando la formación de redes en las cadenas productivas entre campesinos, molineros, tortilleros, chefs y cocineros en defensa de la conservación del maíz natural y explicando los riesgos de la producción de maíz híbrido y modificado genéticamente.

<http://www.maizal.ca/@MaizalToronto>

FESTIVAL DE CORTOMETRAJES MEXICANOS LA UNIVERSIDAD DE TORONTO—9 DE MARZO - 12:00 PM

El sueño del Mara'akame
Viernes 19 de enero
12:00 a 2:00 PM
Salón JMB 100 - 170 St. George St., primer piso

Etiqueta NO rigurosa
Viernes 9 de febrero
12:00 a 2:00 PM
Salón JMB 100 - 170 St. George St., primer piso

Festival de cortometrajes mexicanos
El buzo
Semillas de Guamúchil
Bajo el último techo
Aire quemado

Viernes 9 de marzo
12:00 a 2:00 PM
Salón JMB 100 - 170 St. George St., tercer piso

MÉXICO
CULTURA
SRE
AME:CB

MEXICANOS EN TORONTO

VERÓNICA RICHARDS—EMPRESARIA MEXICANA

Verónica Richards nació en la Ciudad de México y actualmente reside en Hamilton, Ontario. Es hija de padres mexicanos, estudió la Licenciatura en Mercadotecnia en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), Campus Estado de México.

En 1995, en México fundó junto a su esposo la empresa CALLS, S.A. de C.V, un *contact center* que presta servicio a organizaciones, principalmente para generar nuevas oportunidades de negocio; es decir, conectar a sus clientes con otros potenciales clientes.

En el 2010, su empresa comenzó a dar servicio a otros países de América Latina y firmó convenios con socios de negocios en España e Inglaterra. Cuenta con clientes de talla internacional y líderes en sus industrias, principalmente de Tecnologías de la Información, Educación y Bienes de Consumo.

Verónica, pláticanos ¿Qué es WW Calls Canada?

En 2015, fuimos invitados por la Embajada de Canadá en México para invertir en Ontario y en junio de 2016 abrimos nuestras oficinas de *WW Calls Canada*.



WW Calls Canada es una empresa que se apoya en la infraestructura de *Contact Center México*, para atender a empresas canadienses que desean llegar al mercado mexicano y latinoamericano. Los conectamos con sus posibles clientes y/o socios de negocios y los asesoramos para que conozcan el mercado, puedan invertir y que, además, eso se convierta en un éxito para ellos.

También apoyamos a empresas mexicanas y latinoamericanas que desean llegar al mercado canadiense, asegurándonos que su producto o servicio tenga lugar en el mercado, y los enlazamos con sus posibles clientes; de esta manera nos cercioramos antes de invertir, que su expansión será exitosa.



¿Cuál ha sido tu experiencia como inmigrante y empresaria a Canadá?

Ha sido muy enriquecedora y de crecimiento profesional. La experiencia de más de 20 años que tenía en mi país no era válida para el mercado canadiense, tuvimos que reinventarnos y comenzar de nuevo demostrando nuestro talento a través de nuestra dedicación y profesionalismo.

Hoy las empresas canadienses nos han abierto las puertas y confían en nosotros, trabajamos fuerte para poner muy en alto el nombre de México en cada proyecto que emprendemos.

Debo mencionar que, desde mi llegada, recibí el apoyo de asociaciones como EXATEC Ontario, el apoyo incondicional de Pro México y el Consulado General de México en Toronto. Mi primer acercamiento con empresarios para darme a conocer y llevar a cabo mis primeras negociaciones se dio a través del *México Business Club*.

¿Qué consejo puedes compartir con otros emprendedores?

Canadá es un maravilloso país para vivir, que es importante estar bien preparado para enfrentarte a un mercado multicultural, pero que existen empresas como la nuestra, que pueden apoyarlos a que sus proyectos sean exitosos en este país. Canadá es el país de las oportunidades, sólo hay que abrirse a recibirlas y creer en el talento y potencial que tenemos los mexicanos.

¿Qué proyectos tienes para el 2018?

Estoy trabajando en muchos proyectos para México que impulsarán el crecimiento de la inversión canadiense en nuestro país, y también hacia Canadá.

Trabajo también con varios países de la Alianza del Pacífico, en particular con los Consulados Generales de Colombia, Chile, México y Perú. Además de otros proyectos con las Oficinas de Desarrollo Económico de Hamilton y Toronto.

Fuente: Entrevista de *Lattin Magazine*
Fotografías: Juan Gavasa / Julio C. Rivas

SERVICIOS CONSULARES

YA PUEDE OBTENER EN LÍNEA LA COPIA CERTIFICADA DEL ACTA DE NACIMIENTO

El Gobierno de la República en coordinación con los gobiernos de las entidades federativas mexicanas, han digitalizado el trámite para la obtención de la copia certificada del acta de nacimiento en línea, los 365 días del año y las 24 horas del día.



La copia certificada de su acta de nacimiento es válida ante cualquier autoridad, impresa en **hoja blanca tamaño carta**.

Para tramitarla en línea debe contar con los siguientes datos:

- Clave Única de Registro de Población (CURP)
- Nombre completo
- Fecha de nacimiento
- Entidad de registro
- Sexo
- Datos de filiación (nombre completo de madre o padre)
- Para pago en línea, tarjeta de crédito o débito
- Para pago referenciado, contar con impresora para imprimir el formato de pago

Para mayor información, ingrese al siguiente enlace: <https://www.gob.mx/ActaNacimiento/>

XXII CONCURSO DE DIBUJO INFANTIL 2018
“ÉSTE ES MI MÉXICO”

La Secretaría de Relaciones Exteriores a través del Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME) invita a niñas y niños entre 6 y 14 años, a participar en el XXII Concurso de Dibujo Infantil "2018 con el tema: "Éste es mi México: su historia, sus tradiciones, su gastronomía, sus playas, su música".

El objetivo del concurso es que los niños dibujen sobre lo que más les guste de México: su historia, tradiciones, gastronomía, playas o música. De los dibujos que se reciban, se seleccionarán 12 ganadores y 50 por mención honorífica, los cuales formarán parte de una exhibición itinerante y del calendario 2019.

Los trabajos deben contar con las características descritas en la convocatoria, la cual estará abierta hasta el **31 de mayo de 2018**.

Las bases del Concurso están disponibles en: <http://www.ime.gob.mx/esteemimexico2018/>

La Secretaría de Relaciones Exteriores a través del Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME) te invita a participar en el

XXII CONCURSO DE DIBUJO INFANTIL 2018

“ÉSTE ES MI MÉXICO: SU HISTORIA, SUS TRADICIONES, SU GASTRONOMÍA, SUS PLAYAS, SU MÚSICA”

¡PARTICIPA!
si tienes entre 6 y 14 años de edad

INSCRÍBETE
antes del 31 de mayo
<http://www.gob.mx/ime>
<http://www.gob.mx/esteemimexico2018/>

SÍGUENOS EN:



DESCARGUE LA APLICACIÓN DE SERVICIOS CONSULARES “MICONSUMEX”



ENLACES ÚTILES

- Información sobre trámites consulares: www.consulmex.com
- SIRME: <https://sirme.sre.gob.mx/>
- **MEXITEL** haga su cita
- Secretaría de Relaciones Exteriores: www.sre.gob.mx
- Embajada de México en Canadá: www.sre.gob.mx/canada
- Presidencia de México www.presidencia.gob.mx
- Secretaría de Turismo www.sectur.gob.mx
- **México-Canadá**
- Consejo Nacional para la Cultura y las Artes: www.conaculta.gob.mx
www.ecultura.gob.mx

México
Tourism Board

